

### RELATIVISMO

El relativismo es una forma de comprender el conocimiento y la realidad.

El concepto de relativismo se emplea en la filosofía para nombrar a cierta manera de entender la realidad y el conocimiento. De acuerdo al relativismo, lo real no tiene una base permanente sino que se basa en los vínculos que existen entre los fenómenos. Respecto al conocimiento, el relativismo sostiene que no alcanza lo absoluto: su objeto son las relaciones.

En otras palabras, el relativismo cree que el conocimiento carece de una validez absoluta o universal; por el contrario, sólo es válido según el contexto. La construcción de la realidad, de este modo, depende de la subjetividad que, a su vez, surge de las circunstancias.

Hay que añadir que tanto Sócrates como Platón y otros filósofos se manifestaron totalmente en contra del relativismo. Lo hicieron porque consideraron que no sólo era un planteamiento absurdo sino también porque dificultaba sobremanera el poder llevar a cabo lo que es el conocimiento del mundo. Sin embargo, frente a ellos se encuentran los filósofos sofistas que se considera que fueron los primeros pensadores en llevar a cabo el uso de determinados planteamientos relativistas.

### RELATIVISMO VS. OBJETIVISMO

Se puede entender el relativismo por oposición al objetivismo. Para éste, la verdad tiene independencia de los sujetos que se encargan de pensarla. Esto quiere decir que, de acuerdo al objetivismo, hay hechos que tienen una existencia objetiva.

Para el relativismo, en cambio, la verdad siempre está relacionada al sujeto que la piensa. No existen verdades o conocimientos objetivos ni que sean universales. A partir de esta idea, el relativismo aparece en diferentes ámbitos de la ciencia y del pensamiento.

#### Conocimiento

Para el relativismo, lo real se basa en las relaciones existentes entre los fenómenos y no tiene una base permanente.

### CLASIFICACIÓN SEGÚN EL TIPO

Es importante conocer que dentro del relativismo existen diversos tipos o clasificaciones, que se basan en los pilares del mismo pero que lo encaminan o dirigen hacia un punto de vista más concreto. Así, nos topamos con estos:

–Relativismo individual. Este se sustenta en el principio fundamental de que la verdad es relativa y que depende de cada individuo. Precisamente por eso, establece que existen tantas verdades como individuos.

–Relativismo específico. En este caso, lo que viene a establecerse es que la verdad es relativa porque depende de cada especie. Y cada una de estas tendrá una y vivirá en un mundo diferente en base a sus circunstancias.

–Relativismo de grupo. Como es de imaginar, esta otra vertiente se encarga de determinar que la verdad es relativa porque depende de cada grupo. A su vez cuenta con cuatro tipos diferentes: relativismo de grupo por civilización, por clase social, por sexo y por edad. Estos vienen a establecer que la citada verdad es relativa en base a que varía en función de cada civilización, clase social, sexo o grupo de edad, respectivamente.

### OTRAS CLASES DE RELATIVISMO

Se conoce como relativismo cultural al estudio de una cultura a partir de los criterios particulares de la misma. De esta manera, se evita condenar moralmente a aquella cultura que resulta extraña respecto a la propia.

Para competir tu conocimiento acerca del relativismo, investiga sobre el relativismo moral, el relativismo lingüístico y el relativismo cognitivo que son otras clases de relativismo y que se basan en criterios similares en cuanto a su oposición a lo absoluto y lo objetivo.

Fuente: <https://definicion.de/relativismo/#otras-clases-de-relativismo>

### RESPONSABLE Y AUTOR DE LA TRANSCRIPCIÓN:

Antonio Alonzo Ruiz, psicólogo clínico, UVHM, México.

Tutor Salud Mental y Espiritualidad para Adultos.

Manejo del Pensamiento, Emociones y Relaciones.

Envejecimiento Saludable.

MATIA Instituto Gerontológico, San Sebastián España.

Cédula profesional 10593022

QUEDA PROHIBIDA LA UTILIZACIÓN TOTAL O PARCIAL DE ESTE MATERIAL SIN AUTORIZACIÓN ESCRITA DEL AUTOR ©